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Abstract (en)
The device (30) has a stationary mounted frame, and an active wing that is mounted in the frame, where the passive locking device is mountable
in or on a passive wing. A case lifting device (31) is arranged for unlocking or retraction of the passive locking device in a predetermined area. The
lock actuator has a motor drive unit (37m), where output of the lifting device and/or latching lifting device (32) and/or connecting units of upper
locking bars and/or connecting units of lower locking bars are coupled via a gear. An independent claim is also included for a door or window.

Abstract (de)
Beschrieben wird eine Passivflügel Schlosseinrichtung (30). Es handelt sich um ein Schloss zur Montage in einem Passivflügel einer zweiflügeligen
Tür. Der Passivflügelschlosseinrichtung (30) ist eine Aktivflügelschlosseinrichtung zugeordnet, die im Aktivflügel der zweiflügeligen Tür montiert
ist. Die Schlossbetätigungseinrichtung der Passivflügelschlosseinrichtung weist eine motorische Antriebseinrichtung (37m) auf, deren Abtrieb mit
einem Getriebeschieber des Schlossgetriebes gekuppelt ist, um eine Fallen Aushebeeinrichtung (31) und eine Riegel Aushebeeinrichtung (32)
anzutreiben zum Zurückschieben einer in einen vorbestimmten Raum der Passivflügel Schlosseinrichtung eingreifenden Falle (11) der Aktivflügel
Schlosseinrichtung bzw. eines eingreifenden Riegels (22) der Aktivflügel Schlosseinrichtung.
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